

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Ha dado motivo la reanudación de nuestra acción militar en África, aparte a otros hechos y manifestaciones de estado de ánimo, bien notorio, al verdaderamente grato de que sea la industria, la producción nacional, los que hayan suministrado al ejército de Marruecos los elementos necesarios. Esto es altamente consolador y de un valor de demostración en realidad bien significativo. De tal prueba difícil y apremiante sale fortalecida la corrupción de la nacionalización industrial, expuesta por el señor Maura en repetidas ocasiones y defendida por el señor Cervera en su reciente gestión como ministro de Fomento; y es de esperar que el nuevo impulso que ahora recibe la fabricación española para el abastecimiento de Melilla no se detenga, cumplido este objetivo, sino que se sostenga y dilate para la obra completa de la armadura productora y defensiva del país.

Parece que ha sufrido un nuevo aplazamiento la reanudación de las sesiones de Cortes, y generalmente se atribuye la postergación al temor de que se trate en ellas de la cuestión de Marruecos en términos que pudieran ser nacionales. El temor no deja de ser fundado, si se tiene en cuenta el desparpajo con que algunas minorías suelen producirse; pero aún así y todo, nos parece inexcusable la reanudación de las tareas parlamentarias, ya que continúa, sin concretarse el pensamiento nacional acerca del problema marroquí. Y en cuanto a que pudiera lamentarse alguna intervención porjudicial, las mismas Cámaras podrían aplicar la sanción adecuada a tamaña inadvertencia.

Pasarán los sucesos que se están desarrollando en Melilla, y una de las pocas cosas que de ellos quedará ha de ser la brillante actuación del Tercio extranjero.

Con una valentía rayana en la temeridad, están escribiendo con sangre la primera página de la historia del cuerpo, ocupando los puestos de mayor peligro y dando pruebas de un espíritu guerrero altamente alentador.

La inmensa mayoría del Tercio—casi su totalidad—está formada por españoles. No podía ser de otra manera. Los del Tercio actual son los continuadores de aquellos otros heroicos aventureros que formaron los Tercios de Flandes. De algo muy nuestro y muy español es el espíritu de nuestra raza, que fué trasplantado a otras naciones.

¿Por qué se llama el Tercio extranjero? Cuando hayan pasado algunos años y se hable de la guerra actual, se van como cosas de leyenda las historias de estos valientes subastadores, que le ponen como un número de vidas y llamanlos los del Tercio. Esta palabra dará la sensación que para castigar un ultraje nuestro ocupaban siempre el puesto de honor, por ser el de mayor peligro, gentes extrañas venidas de otras tierras.

Esta sensación será falsa, porque si bien es verdad que en sus filas forman algunos extranjeros, no lo es menos que la inmensa mayoría son españoles y que de españoles son los nombres de los que más se han distinguido en los combates.

Sería de un admirable efecto en la opinión que se le cambiasen el nombre

al heroico cuerpo, y puesto que nuestros antiguos Tercios se llamaron de Flandes, por ir allí a pelear, llámese a los de ahora el Tercio de Marruecos, o los Tercios de África, y así quedará unido a su nombre el del lugar donde tan brillantemente han comenzado a escribir el primer capítulo de su historia, sin d r idea de un extranjerismo que solo existe en una parte muy pequeña.

El ministro de obras públicas de Francia M. Le Trocquer ha girado una visita de inspección a las obras que se llevan a cabo para la construcción de las líneas férreas de Olorón a Jaca, de Saint-Gions a Lérida y de Ax a Ripoll, en los Pirineos.

El viaje ministerial no tiene otro objeto que examinar sobre el terreno los medios de acelerar la apertura al tráfico de esta nueva red de ferrocarriles transpirenaicos, tan provechosos para España y Francia, pues por una parte acortará en dos o tres horas el trayecto de París a Barcelona y facilitará a la gran ciudad catalana las salidas que le son necesarias para la exportación rápida de sus productos, y de otro lado se acortará el trayecto de París a Madrid, por Zaragoza, nudo principal de los caminos de hierro españoles.

Estas obras durarán todavía dos años. Ojalá el viaje de M. Le Trocquer acelere su terminación, para que cuanto antes se gocen sus grandes beneficios.

La labor del Sr. Maestro Pérez

Se han recibido telegramas del Excelentísimo señor Ministro de Fomento don José Maestro Pérez que, dado el interés que representan, nos complacemos en dar a conocer:

«Ministro Fomento al Alcalde: Me complazco en participarle que S. M. ha firmado el decreto creando las Cámaras Mineras».

En iguales términos ha recibido otro el Presidente de la Cámara Minera de ésta.

Mi plácemes y profundo reconocimiento merece el Ministro de Fomento, señor Maestro, porque a las obras realizadas en beneficio de Cartagena y La Unión hay que agregar ésta de gran interés para la Minería española y sobre todo para la de esta Región.

De Sociedad

Notas varias

En el Instituto General y Técnico de esta ciudad, ha aprobado con notas excelentes el examen de ingreso en el bachillerato, y primer curso de éste, el joven Andrés Pardo Ros, hijo de nuestro amigo don Eduardo.

Para padre e hijo enviamos nuestra felicitación.

—Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo y colaborador el Auxiliar de Oficinas de la Armada don Gerardo Martínez Aznar, a quien deseamos muchas felicidades.

Letras de luto

Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte de la señora doña Carmen Mariño de Zúñiga, que descansó en el Señor el día 24 de Septiembre de 1919, confortada con los Santos Sacramentos.

La Hora Santa que esta mañana de diez a once se ha celebrado en la iglesia de la Caridad ha sido aplicada en

su sufragio, viéndose el templo muy concurrido.

Descansen en paz, y reiteramos a su desconsolado esposo, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

—Esta mañana a las nueve y seguido de numeroso como distinguido acompañamiento, en el que figuraban también comisiones de todos los cuerpos de esta guarnición, se ha celebrado el entierro del que fué en vida amigo nuestro y subintendente de la Armada, don Manuel Gómez Murcia, fallecido ayer.

A su familia toda acompañamos en su pena.

—En el Barrio de Peral ha fallecido la señora doña Josefa Solano Simón, madre política de nuestro amigo el industrial don Antonio García Pardines. Su entierro, verificado esta tarde, se ha visto muy concurrido.

Descansen en paz y reciba su familia toda nuestro pésame más sentido.

NUESTROS HEROES

El niño Irazábal

Apenas si se da concimiento en años de infantil es diversiones; él, en cambio, revela en sus acciones que tiene del honor el sentimiento.

Haciendo de capilla el campamento, de campanas la voz de los cañones nuevo Aníbal, prestó su juramento

—Con mi padre he perdido mi tesoro, ya no existe dolor que me taladre, de nada tengo miedo—dice al moro—

puedes hacer de mi lo que te cuadre.

Y es que juró su corazón de oro sobre el mismo cadáver de su padre.

Daniel F. Ramos

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6

casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Teatro Circo

A beneficio de los heridos de Melilla
FUNCION PATRIOTICA
a las nueve y media de la noche

Conciertos :: Variedades

Emilia Benito

Egmond D'Brise

Magda D'Brise

PRECIO 3: Butacas, 5'00 ptas.; Anfiteatro y B. de Platea, 2'50 id; Entrada general, 1'00.

NOTAS DE SPORT

FOOT - BALL

Mañana domingo, a las 4 y media de la tarde, se celebrará un interesante partido entre el equipo de un buque de nacionalidad inglesa y el primero del Cartagena F. C.

Muy buenas referencias tenemos de este equipo, que en todos los puertos donde han hecho escala han venido actuando estupendamente.

Del Cartagena F. C. nada decimos, porque nada se puede decir de él.

Información de Marina

Varias noticias

Desembarca del Crucero «Extremadura» el Teniente de Navío don Francisco Regalado.

—El Rey (q. D. g.) conformándose con lo informado por la Junta de Maestranza, se ha servido nombrar capataz del Taller de carpintería del Ramo de Artillería del arsenal de Cartagena, a Lorenzo Sastre Lamberto.

—Dada cuenta de la c. rta oficial del Capitán general del departamento de Cartagena de 6 del mes actual, exponiendo las meritorias condiciones de aptitud profesional, celo y amor al servicio en el desempeño de su cargo del Auditor de la Armada, Fiscal del departamento don Ricardo Aguirre y Gorospe, condonados que se han puesto aún más de relieve en las varias ocasiones en que ha tenido que interinar la Auditoría, por ausencia de su propietario, cumpliendo por su acierto y su actividad en el despacho de los asuntos á entera satisfacción de la nombrada autoridad, por lo cual lo considera acreedor a una recompensa, que sirva al propio tiempo de estímulo para excederse como el Auditor Aguirre en el cumplimiento de su deber; S. M. el Rey (q. D. g.), aceptando en su integridad cuanto manifiesta la superior actividad del departamento de Cartagena y de acuerdo con lo informado por V. E. ha tenido a bien conceder al Auditor D. Ricardo Aguirre y Gorospe la cruz de 3.ª clase del Mérito naval con distintivo blanco, en recompensa a los servicios de que se ha hecho mención.

—Se nombra Capataz del Taller de carpintería del Ramo de Artillería del Arsenal a Lorenzo Sastre Lamberto.

—Embarca en el Crucero «Cataluña» en relevo del Maquinista Oficial de 1.ª clase don Pedro López Zaragoza que pasa destinado de eventualidades en este Departamento el de igual empleo don Francisco Blanco Espinosa.

—Cesa de interinar la Ayundantía de Marina de Ciudadela el Alférez de Fragata (E. R. A.) don Ricardo Vera Tornell, siendo relevado por el Condestable Mayor don Marcelino Morán Suárez.

—Han sido nombrados segundos eros obrTorpedistas electricistas los Aspirantes don José Rodríguez García y don Tomás Victoria López.

—Se concede la Cruz de San Hermenegildo al primer Maquinista don Andrés Sánchez Aledo.

—Se concede un crédito de 4.600 pesetas para la adquisición de un grupo «Compresor Bruza» con destino al taller de Artillería de este Arsenal.

—Se declara de utilidad la obra titulada «Contestaciones al programa para Auxiliar 2.º de oficinas de Marina», de la que es autor el Jefe del 3.º Negociado de este M. M. Capitán de Corbeta don Julio Ochoa y Latorre.

—Se dispone sea reconocido el paisano don Alfonso Cerón que tiene solicitado examen para Escribiente de Maestranza.

—Salíó de Barcelona para Cádiz el transporte de guerra «Almirante Lobo».

—Se expide tarjeta de farmacia para el tercer Maquinista don Francisco Navas Ruiz.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

197

De la guerra

La función benéfica

Esta noche a las nueve y media en punto tendrá lugar en el Teatro Circo la función patriótica, cuyos beneficios se destinan para los soldados heridos en Melilla.

Reina en el público un entusiasmo grande por asistir a ella, hasta el punto de que la localidad está toda vendida.

Bufandas para el Regimiento de Sevilla

Recibidas por el Coronel del Regimiento:

Suma anterior, 244; señorita Adela Cervantes López de Bienert, 1; señora doña Dolores Marabotto de Portela, 6; señores Baños, Moncada y Galán, 6; don Emilio Caja López, 2; don Antonio Moreno García, 1; Excmo. Sra. doña Teresa Pailarés de Rodríguez Valdés, 6; total, 266.

Otros donativos

Sra. doña Dolores Diaz de Caceres: 6 camisetas.

Don Ramón Ballester: Una caja de 12 botellas Cognac Faro.

Teatro Principal

Continúan proyectándose en este teatro cintas cinematográficas de las más renombradas marcas, merced al esfuerzo pecuniario que realiza la empresa, que ha conseguido contar los llenos por noches.

Hoy se repetirá «De Roma al Midgora», película italiana en dos jornadas y siete partes y la película cómica «La Máquina solar».

Mañana comenzará a proyectarse «Intolerancia», estreno, y en breve «Yo acuso» también estreno.

MANTON de MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor mantón que ha recibido la Casa Liagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado
Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas

Cuernos y Caireles

La fiesta del día 2

—Hoy hemos visto unos cartelitos en los que se anuncia la becerrada que el próximo domingo dos de Octubre dan los camareros de fondas y hoteles a beneficio de los soldados que luchan en Melilla, y que la suerte les ha sido adversa, cayendo heridos.

Hay que ver la serie de diversiones que el tal programa lleva, entre las que sobresaldrá una titulada «La Inauguración de un restaurant parisien» y «La camarera Ache» por la mujer X, que será de gran efecto.

En el correo del jueves llegará el pedido de árnica y a godós, produciéndose inmediatamente al reparto entre los diestros, para que lo tengan preparado para aliviar sus caídas.

El concurso de caballos va a resultar originalísimo ya que es la primera vez que en Cartagena se hace esto.

Pasan ya de diez los caballistas que se han inscrito para el concurso.

La entrada costará 0'75 céntimos.

Mere H